

## " MARCHEZ et PRIEZ sur les routes de votre pays "

demande Jésus

## "JE serai votre DIEU et vous serez Mon Peuple "

Pourquoi marcher ? Quel sens donner à nos pèlerinages ? Pour faire la Volonté de Dieu, pour obéir à l'Appel, pour confier tous les soucis, souffrances, peines, maladies, addictions diverses et vivre avec les pèlerins une vraie expérience de fraternité, s'arrêter dans les églises, retrouver le silence, les sacrements oubliés, revenir apaisés, raffermis. La marche est prière, un signe d'Espérance pour la FRANCE, pour les gens rencontrés. Marcher ensemble, c'est retrouver l'élan du cœur dans un esprit de partage, de simplicité, c'est aussi renouer et redécouvrir l'histoire chrétienne de notre pays. **JESUS a été tout le temps itinérant avec les douze apôtres.** Et le pape François nous invite depuis de nombreuses années à nous rendre aux périphéries, là où sont, nous dit-il, toutes les misères. Une nouvelle forme d'évangélisation, de rencontres, partager la même aspiration : MARCHER et PRIER. En fait, les habitants croisés le long des sentiers, des routes, des villages, étonnés, sourient, questionnent ; et la joie de la rencontre, du dialogue dans la gratuité du temps est au rendez-vous !

**Quelques pèlerinages à pied sur les routes de France...** Été 1706 : Saint Louis Marie Grignon de Montfort a des milliers de Km à son actif, en particulier l'aller-retour à ROME, où le Pape lui confirme sa vocation de missionnaire-itinérant en FRANCE... C'est dans le sillage de Péguy que naît en 1935 le grand « pélé » étudiant de Chartres. Partant de Paris, cette route de 100 km, à pied, en 3 jours, réunit déjà 15.000 jeunes avant 1968 - mémoire religieuse de la France, avec Marie qui attend tous Ses Enfants... Plus de 16.000 pèlerins en 2023 ! Après 33 ans de remise en route ! Une renaissance.

- **Le pèlerinage des pères de famille**, c'est en 1976, l'histoire d'un père de famille d'Aix, en Provence, dont l'épouse vit une grossesse difficile et des moments d'inquiétude... Un ami plus jeune propose de l'accompagner. Ils partent d'Aix... ils marchent, ils discutent, ils prient. Ils égrènent les mystères du chapelet ensemble. Cette expérience si forte tant sur le plan physique que spirituel les conduit à Cotignac. Chaque année, le pèlerinage est devenu celui de dizaines de « pères de famille ». Et voilà qu'au cours des années, le groupe initial d'Aix en Provence ne cesse de grossir. D'autres groupes (Alpes Maritime, Vaucluse) se sont constitués. Le pèlerinage en Provence des pères de famille ne leur appartient pas et aujourd'hui de plus en plus de petits groupes marchent et partent de différents coins de Provence pour se retrouver le samedi soir à Cotignac. Au bout de la route, il y a MARIE, à Notre Dame des Grâces et Saint Joseph. Cet apostolat entre pères de famille permet l'évangélisation des pèlerins. Sur les routes de Cotignac, MARIE fait une éducation, par les chants, la prière, la méditation, l'adoration, la confession, ils découvrent la « civilisation de l'amour » - Depuis 2011, les pères de famille ne sont jamais moins de 1200 à Cotignac et de nombreux autres pèlerinages des pères sont organisés un peu partout en France. Depuis 1985, les mères de famille organisent leur propre marche, en 3 ans, elles sont plus nombreuses que les pères de famille... Tout cela sans marketing, sans campagne de presse, seulement Marie et Joseph !

- Pour publier la Gloire de MARIE, le 8 septembre 1995, Edmond FRICOTEAUX, a lancé le mouvement des **Vierges pèlerines** - départ du Puy en Velay, 108 statues et icônes de la Vierge Marie, ont parcouru la France entière pour proposer 40.000 veillées de prières pendant un an. Rempli d'un zèle contagieux pour la Vierge Marie depuis sa conversion radicale en avril 1984 à Rome, grâce à l'homélie du Cardinal GANTIN du Bénin, Edmond FRICOTEAUX devient un infatigable évangéliste qui n'hésite pas à parler de Dieu avec tous les visiteurs de son étude... Les marches avec les processions pour suivre la statue, se poursuivent dans les églises, les rues des villes. Pèlerins se mettent en route autour des Vierges pèlerines, de villages en villages. Pour la venue du pape Jean-Paul II à Reims, en septembre 1996, Edmond organisa un pèlerinage mémorable. Il avait le don de rassembler très facilement autour de lui grâce à sa joie, son enthousiasme, son énergie et sa FOI à déplacer des montagnes parce que c'était un homme de cœur.

- Année 2020 - 1er JUIN 2020 - le " M " de MARIE, un pèlerinage exceptionnel s'est élancé, 40 ans, jour pour jour, après l'APPEL du Pape Jean-Paul II à REIMS :

« FRANCE , Fille aînée de l'Eglise es-tu fidèle aux promesses de ton baptême ? »

Au cours de l'histoire, les français ont toujours eu recours aux processions, pour lutter contre les fléaux. 15 000 personnes devaient prendre part à l'ensemble du pèlerinage en se relayant. Ce grand pèlerinage, avec 2 calèches tirées par des chevaux et convoyant 2 statues des Vierges pèlerines, copies de la statue

de Notre Dame de France, érigée à Baillet en France, en octobre 1988, grâce à Edmond FRICOTEAUX sont parties de La Salette et de Lourdes. L'association fondée autour de Notre Dame de France est un fruit du mouvement des Vierges Pèlerines - Le pèlerinage s' est terminé au sanctuaire de Pellevoisin le 12 septembre 2020. où 3000 pèlerins rassemblés ont accueilli les 2 statues pèlerines et ont vécu une veillée mémorable de témoignage, d'amour fraternel, de paix, de joie. Les fruits de cette marche continuent de grandir encore aujourd'hui.

- **Année 2021, spéciale Saint JOSEPH** - Inspirés, des laïcs organisent un Grand Pèlerinage de 70 jours, à partir de Paris, 7 juin 2021, qui a relié le Sacré-Cœur de Montmartre à celui du Cœur Immaculé de Marie de Notre Dame à Cotignac pour confier à Saint Joseph la paix et la santé de notre pays et pour convertir les cœurs chemin faisant. Le pape François a souhaité que l'Eglise Catholique célèbre le 150<sup>e</sup> anniversaire de la proclamation de St JOSEPH, Patron de l'Eglise Universelle. Une année spéciale, commencée le 8 décembre 2020 et achevée le 8 décembre 2021. Une lettre apostolique appelée « un cœur de père » est adressée à toutes les personnes de bonne volonté. Le pape invitait à mettre la famille au centre de l'Eglise - le Pape François salue les pèlerins qui marcheront sur tout ou partie de cette route de prières et qui porteront les intentions qui leur sont confiées. En cette année voulue pour honorer saint JOSEPH, Patron de l' Eglise Universelle et des prêtres, Protecteur des familles, le Saint Père se réjouit « qu'inspirés des méditations proposées dans sa lettre apostolique « Patris Corde » vous puissiez réfléchir, échanger, prier et cheminer avec la figure de ce père à qui le Seigneur a voulu confier la Sainte Famille. Confiant les pèlerins à l'intercession de saint JOSEPH ainsi qu' à la protection maternelle de Notre Dame de l'Assomption, Patronne principale de la France, le pape François accorde de grand cœur à tous ceux qui s'associeront à la grande marche de St JOSEPH entre le 7 juin et le 15 août 2021, sa paternelle et affectueuse bénédiction apostolique » (lettre du Pape) - La simplicité évangélique a guidé ce pèlerinage.

- Année 2022 - du 18 juin au 11 septembre 2022, la **TROMENIE de MARIE**, dans le sillage du " M de Marie " et de la marche de Saint JOSEPH est partie de Bretagne. Les Bretons ont proposé un grand pèlerinage. La statue de Notre Dame de France qui avait « péleriné » sur la route Lourdes-Pontmain-Pellevoisin en 2020 est répartie sur les routes, tirée par la même calèche. Elle a fait le tour de la Bretagne pendant 3 mois.

- Année 2023 - Nouvelle initiative jaillie du Cœur de JESUS, inventif, créatif, imaginaire à l'infini, donnée à Laurence pendant la messe du 14 septembre 2020, en l'honneur de la Croix Glorieuse, dans le sillage du " M " de MARIE ! Laurence y croit et se lance ... - marcher et prier derrière la CROIX - pendant plus de 3 mois - environ 1500 km sur les routes de France - **La MARCHÉ de la Sainte CROIX**, partie en mai 2023 de Font Romeu et de Paray le Monial le 13 juillet 2023 vient de se terminer le 10 septembre dans la basilique du Sacré Cœur à Paris , sous un soleil éclatant et un ciel d'un bleu pur, au milieu des touristes bienveillants de tous pays, présents sur le parcours et devant la basilique. Une bénédiction spéciale a eu lieu, après la messe, dans la basilique. La marche de la Sainte CROIX, composée de 2 grandes routes, a tracé une CROIX sur la France - Ces 2 routes, la partie verticale et la partie horizontale se sont croisées à Neuvy Saint Sépulcre le 5 août 2023. Mission accomplie !

Les pèlerins marcheurs ont porté à tour de rôle la Croix, sur une ou plusieurs étapes, de 10 à 15 km chaque jour. Cette marche, parfois sous une chaleur accablante, nous a permis de redécouvrir des joies simples, comme la réouverture d'églises fermées depuis des années, avec les cloches qui sonnent à toute volée pour l'angélus. Des liens tissés avec les habitants qui se joignent à la marche, qui accueillent pour un ou plusieurs repas et hébergent les pèlerins. Tous les laïcs marcheurs avec quelques prêtres ont coopéré pour la bonne réussite de cette Mission - les rencontres - les intentions déposées dans la boîte postale de la croix, les échanges, que d'aventures ! - Dieu seul sait quels sont les fruits portés par toutes ces marches et ces prières, sillonnant les routes, sentiers, forêts, villes, villages de notre pays !

**Ces marches, prières, pèlerinages peuvent-elles continuer ?** Faire ouvrir les églises, sonner les cloches, appeler les villageois à la prière, demander à M. le Curé la possibilité de célébrer la messe, rassembler, créer des liens, être pèlerin d'église en église sur différentes paroisses pour que la foi, la joie reviennent dans le cœur des français, en laissant libre champ à la Providence, dans la bonne humeur, le plaisir partagé de la rencontre, des liens tissés, dans l'ouverture aux autres... Etre pèlerin sur les routes de cette terre pour montrer la Route du Ciel.

Dans le combat spirituel actuel, sur les routes de la terre de France, les catholiques se mobilisent, marchent et prient, bannières au vent et chapelet à la main, avec MARIE, Reine de FRANCE !

« Notre Père, que Ton Règne arrive ! Très Sainte Vierge Marie, Reine de France, priez pour nous ! »